
平和への想い
 
８月６日。今年も夏の甲子園が始まり、１００年目の大会だそうです。始球式に登場したのは我々にとっては懐かしい早実の王貞治「投手」
でした。

 
今年の事務所ニュースで伊須弁護士も書いていますが、甲子園大会も戦争で中断され、かつての名選手である沢村栄治などの優秀な選手が
数多く戦死しました。
選手宣誓では「次の１００年を担う者として、８月６日の意味を深く胸に刻み、甲子園で躍動することを誓います」という言葉が宣言され、
同じくプロ野球広島では、広島の選手ら全員が原爆投下日「８６」の背番号をつけ、胸には「ＰＥＡＣＥ」と書かれたユニホームを着て試
合に臨みました。
 
一方で、同じ日に開かれた広島平和記念式典での安倍首相のあいさつでは「非核三原則を護る」という言葉が、初めて歴代首相の話から消
えました。
１４日には「首相談話」が出されるそうですが、安倍さんという人の言葉には、何を聞いても「心がこもっておらず」、ただ自分のやりた
いことを押しつけるためだけに「言葉をもてあそぶ」という心根が透けて見えて仕方ありません。
そんな人の言葉によって大事な人達の命が奪われるようなことだけは防がなくてはなりません。
 
猛暑が続きます。身体に気をつけて、でも頑張りましょう。
 
 

弁護士　梶山敏雄
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夢をありがとう。
 

第９７回全国高校野球選手権愛媛大会の準決勝が７月２６日にありました。

私の母校松山東高校は、昨年の決勝戦で逆転負けした小松高校と対戦しました。７回まで１対０でリードしていましたが、８回に一挙４点
取られ、反撃も届かず、２年連続で、小松高校に逆転負けで夢を打ち砕かれました。
しかし、昨年の準優勝に続き、今年の戦績（ベスト４進出）も立派の一言です。

初登場となった２回戦（北条）は１対５、４対８と大きくリードされながらも、６回裏に一挙４点を奪い、同点に追いつき、見事な逆転勝
利を収めました（北条高校の監督は、かつて松山商業を率いて第７８回選手権大会を制した（決勝戦は熊本工業で、奇跡のバックホームに
よって松山商業が優勝した年です）澤田勝彦監督が率いていました）。

３回戦（今治工業）は６回コールドで勝ち上がりましたが、今治工業に１点先取されており、見事な逆転勝利でした。

準々決勝は、甲子園に出場経験のある川之江高校でしたが、８回表に一挙４点を奪い、逆転し、８回裏に同点に追いつかれたものの、９回
表に決勝点を挙げ、６対５で大逆転勝利を収めました。
選手のみなさんは、３戦連続逆転勝ちで勝負強さを見せました。

夏の甲子園で、選手のみなさんが躍動している姿を見ることができるのではないかと大きな夢をみせてもらいました。ありがとう。
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弁護士　伊須　慎一郎

弁護士会在会３０年表彰
私は弁護士になるのと同時に埼玉弁護士会に登録しましたので、今年の４月で埼玉弁護士会在会満３０年になりました。埼玉弁護士会では、
在会３０年に始まり、古稀、米寿等の弁護士を表彰するならわしがあり、私も今年の定時総会で表彰をしていただきました。３０年経った、
というだけのことなのですが、たいへんありがたい気持ちと、なにか別室に連れて行かれてしまったような気持ちとで少々くすぐったいで
す。

弁護士になると、みんな「会務」と呼ばれる弁護士会の事業に携わります。私が入会した昭和６０年頃の埼玉弁護士会は、折しも弁護士会
としての活動が急激に盛んになり始めたころで、弁護士会自体が市民の中に打って出る気風が生まれつつありました。その中心を担ってい
たのが、私よりも数年先輩の、まだまだ新人の弁護士たちで、他の地域の弁護士との交流も含め、いろいろな分野に進出していきました。
私もその末席にいた１人と思っています。週のうち４日くらいは弁護士会（当時はまだ会館などありませんでしたが）に通って会議に参加
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していたと思います。中でも中心的に携わっていたのが広報でした。今も続く年２回の会報、毎月の弁護士会だよりなどはその頃に生まれ
ました。来る日も来る日も企画と原稿依頼、校正作業に明け暮れていた覚えがあります。

埼玉の司法記者さんたちの集まりである「県警記者クラブ」とのお付き合いもその頃がスタートです。当事務所の先輩だった故大久保弁護
士に命じられ、その引き回しの役目を担当していました。かなり大勢の若手記者さんとお友達になり、何か埼玉県内で大きな事件があった
りすると、多くの記者さんが私の所に電話して、弁護人が誰かとか、基本的な法的な考え方を教えて欲しいなどと連絡してきていました。
私も、あちこちに動き回っていましたから、そういう情報に接する機会が多く、記者さんたちのご要望にはそれなりにお応えできていたよ
うに思います。不遜にも、県知事が行っているような定例記者会見を弁護士会長にもやって欲しい、と掛け合い、ほぼ実現できるというと
ころまでたどり着いたこともありましたが、結局は、事情により実現しませんでした。

最初の７，８年はホントいつでも新しいことに取り組んでいて、「現状打破」みたいなことばかり考えていたように思います。動き回った
分、自分の感性も養われたのだろうと思います。自分の頭で考えることも叩き込まれました。
今も変わらないのは日々の忙しさですが、あの当時は体力と気力があふれていたなあ、などと感じ入っています。



弁護士　牧野　丘
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富岡製糸場
先日、富岡製糸場と榛名神社に行きました。

 

富岡製糸場では、ガイドの方の詳しい説明を受け、富岡製糸場の歴史を学びました。

 

 

 

榛名神社は、自然が多く、とても癒やされました。
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神社でたくさんお願いをしたのですが、叶うでしょうか。

 

 

楽しい旅行でした。

 

弁護士　德永　美之理
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リンパケア
少し前の話になりますが、毎月１回参加している
中小企業の経営者のためのサポートネットワーク「スモールサン（SmallSun）」のゼミで、
リンパケアで有名な木村友泉さんを講師にお迎えしました。
力を抜いて、ゆるゆると、体全体を緩めることで、
肩こりや腰痛といった体の不調を改善するのだそうです。
さわりだけ体験しましたが、刺激を感じないので、何か物足りない感じ。
でも、
ストレッチやヨガは、一時的には気持ちよくなるけど、
痛み（刺激）を感じるようなやり方だと、筋肉が収縮してかえって逆効果なのだとか。

いつも肩こり、腰痛に悩まされているので、リンパケアで本当に解消されるのなら、
もっと本格的にマスターしたいと思いつつ、
結局体のケアは仕事の後回し…。
これじゃ、ゼミに参加してる意味がないですね。

リンパケアに興味がある方は、まずは木村さんのブログをどうぞ
→友泉のゆるゆるリンパケアＢＬＯＧ

 

 

弁護士　佐渡島　啓
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猫を愛する秘密結社エリザベス４
さて，今回は，前回に引き続き，わが秘密結社員００３フランソワーズのインタビューです。きつねのその後もわかります。

００３談
猫は、１日に２０時間近い睡眠をとっているようで、
特に平日は、寝不足な私からしたら、羨ましい限りです。

寝るキツネ
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【飼い猫のきつね君。熟睡している時は仰向けで寝ます。夢を見ているのか、たまに足や、耳がピクピクと動きます。】

 

なので、休日に、きつね君と一緒に昼寝をする事は、
最高の楽しみでもあります。
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また、事務所近くの公園には、地域猫がたくさん住んでいて、いつも気持ちよさそうに熟睡しています。
話しかけても起きません･･･

公園の猫たち

落ち葉のクッションが気持ちよさそう・・・

 

 

猫が寝ている写真を見ているだけで、眠くなりますね。

003のその後の話は，いかがでしたでしょうか。
いいですね。最高の癒やしですね。私事ですが，今年の4月，またまたポールのライブで東京ドームに行くことができました。

アンコールの最後に恒例の3曲メドレー。 やってくれました。その最初の曲がGolden Slumbers。黄金のまどろみ。
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上の写真ぴったりですね。

 

弁護士　伊藤　明生

派遣法改悪
 

労働者派遣法改悪案が衆議院の厚生労働委員会を通過した。
派遣労働者の声を聞かぬまま、嘘の答弁で塗り固めた裁決だ。
 

一例を挙げると、
 

（政府）派遣労働者がキャリアアップすれば雇用は安定する
（派遣労働者）さんざんスキルアップに努力したのに、結局年齢とともに賃金は下がり首切りの不安も高まる
 
（政府）雇用安定措置があるから大丈夫
（派遣労働者）派遣先の直接雇用も断られ、派遣元には直接雇用の職はなく、新しく紹介された派遣先は賃金は下がり通勤時間が３倍になる
（だから派遣労働者の側から断らざるを得ない）
 

などなど。
 

自民、公明、維新よ、派遣労働者の生の声を聞け！！
参議院の審議で派遣法改悪案は絶対につぶさなくては。
 

弁護士 髙木 太郎
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5/14(木) 日比谷野音大集会「取り戻そう★生活時間と安定雇用～許すな！雇用破壊～5･14ACTION」より

 

飛行機の中で
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先週、出張で北海道に行ってきました。仕事を終え、新千歳空港から羽田空港に戻る際、運良く窓側の席になり、窓の外を見ながら、ずっ
と考えていました。

 

飛行機、怖い。

 

シンプルに高くて怖い。スーッとなるときが怖い。がたっとくるときも怖い。だいたい、壁が、すごく薄い。こんなに高いのに、すごく薄
い。すぐ外じゃないか。息つく暇なく、手に汗握る展開が続きます。

 

なんで、こんな鉄（？）の塊が、人を乗せて飛ぶんだ。ヘリコプターはタケコプターと同じ理屈で分かります（まあ、理屈でいったらタケ
コプターは飛ばないかもしれませんが。）。

でも、飛行機はどうして飛ぶんだ。上に回るものがついていないのに。

きっと調べたら、すぐ分かることなのでしょう。でも、僕は正解を調べたりせず、子どものころから、ずっとどうしてだろうと考え続けて
きました。正解を知った結果、より心配になるのが嫌だったからです。そして、僕の中で答えはでています（気流というやつが怪しいとふ
んでいます。）。ただ、その答えでも、不安です。



 

理屈は分からないが、ないし分かっても不安だが、『安全ということになっているから大丈夫』、と思いながら乗り続けるほかないようで
す。いずれにせよ、今後も、飛行機に乗るときは、がたっときたら年配の客室乗務員さんをみる、という方法で乗り切ろうと思います。

 

弁護士　竹内　和正

 

６月中の安保法制反対活動の予定
 
 
もうすぐ梅雨入りですね。
 
６月中の安保法制反対活動の予定をご紹介します。
 
 
・6月11日（木）18：30～ 『戦争法案反対国会前集会』
  場所：衆議院第二議員会館前 連続行動 第四回目
  主催：戦争させない・9条壊すな！総がかり行動実行委員会
 
・6月14日（日）14：00～15：30
『とめよう！戦争法 集まろう国会へ！6・14国会包囲行動　国会包囲大行動 第一弾』
  主催：戦争させない・9条壊すな！総がかり行動実行委員会
 
・6月15日（月）～24日（水）まで土日以外毎日10：00～17：00
『戦争法案反対・国会前連続座り込み行動』
  場所：衆議院第二議員会館前
  主催：戦争させない・9条壊すな！総がかり行動実行委員会
 
・6月20日（土）13：00～15：00　『女の平和レッドヒューマンチェーン』
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国会議事堂周辺・午後1時集合。“赤を身に付けて”
戦争に反対し平和を願う女性が、国民を無視し、憲法を無視し、戦争立法を急ぐ安倍政権の暴走にレッドカードを。男性も歓迎。
  主催：「女の平和６・２０国会ヒューマンチェーン」
 
・6月21日（日）14：00～15：30
　『とめよう！戦争法 集まろう！国会へ！街頭宣伝』
  場所：新宿南口
  主催：解釈で憲法9条を壊すな！実行委員会 街宣チーム
 
・6月23（火）18：00～19：00　
『とめよう！戦争法 集まろう！国会へ！街頭宣伝』
次の日に控えた国会前大闘争に結集してもらうための最後の訴えをします。
  場所：新宿南口
  主催：解釈で憲法9条を壊すな！実行委員会 街宣チーム
 
・6月24（水）18：30～　
『とめよう！戦争法 集まろう！国会へ 国会包囲行動』
10：00～の座り込みに連続して集会を行う予定。
 
 
ぜひ、ご参加ください。
 
 

 
 
弁護士　谷川　生子
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５月１４日　日比谷野外音楽堂集会に参加して
５月１４日　日比谷野外音楽堂で開催された「取り戻そう★生活時間と安定雇用～許すな！雇用破壊　５・１４ＡＣＴＩＯＮ～」に行って
きました。
日本労働弁護団、「かえせ☆生活時間プロジェクト」などで作る同実行委員会が主催した集会です。

労働４団体（連合、全労連、全労協、中立系労組）が、そろって参加するのは珍しいことで、２０１３年１２月、日弁連主催の「労働法制
の規制緩和と貧困問題を考える市民大集会」以来のことだと記憶してます（その時の司会者は、当事務所の猪股先生でした）。

湘南新宿ラインが、浦和駅に乗り入れになってから、日比谷野音に行くのが楽になりました。それまでは、都心に出るのが結構しんどかっ
たので。会場に着いたら、会場はいっぱいで、埼玉総合法律事務所の旗を見つけたものの、座れそうになく、通路脇で立ち見参加。

着いたのが１９時過ぎだったため、派遣労働者の方やブラック企業で働く当事者の方のお話が聞けず残念。
事務所からは、弁護士８名、事務局６名が参加し、髙木先生が日本労働弁護団幹事長として閉会あいさつを行いました。会場内に通る声が
非常によかったですね。日頃からカラオケで鍛えていた成果でしょうか？
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配布資料の「ブラック法案によろしく」は、何が問題かが一目でわかります。

  
（↑クリックして大きい画像をご覧ください）

残業代ゼロ法案が通ったら、長時間労働が蔓延し、過労死や過労自殺が更に深刻な問題を引き起こし、歯止めがなくなってしまう、こんな
法案は廃案にするしかないと思いました。法案成立にやっきになっている厚生労働省にプラカード（これも添付します）を突きつけ、会場
でシュプレヒコールをあげ、新調した事務所の旗２本をかかげて、国会まで整然とデモ行進してきました。

５月３日の横浜憲法集会に続き、充実した日でした。

事務局　山﨑
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